

Las donaciones de sangre se redujeron un 4 % desde el mes de enero hasta junio

BALANCE Las donaciones de sangre en Galicia se redujeron casi un 4 % hasta junio con respecto al mismo periodo de 2013, y el Centro de Transfusiones de Galicia (CTG) apela a la "solidaridad" de la sociedad debido al "incremento de los accidentes de tráfico". El número de donaciones fue de 50.446 hasta junio, lo que supone un 3,9 % menos respecto a los seis meses primeros meses de

2014. No obstante, un 6,9% de las personas que han participado este año "lo hacían por primera vez".

Por otra parte, el CTG asegura que en estos me-



ses de verano, "aumenta la demanda de componentes sanguíneos", como son el plasma, plaquetas y glóbulos rojos, que son "imposibles de obtener de forma artificial". Según el centro, cada día se necesitan en Galicia una media de 500 donaciones de sangre, y estiman que será necesarias unas 121.000 "para permitir el adecuado abastecimiento de los hospitales gallegos". **REDACCIÓN**

Galicia registra la segunda primavera más calurosa de los últimos 18 años

TIEMPO Galicia ha registrado la primavera más cálida y seca en 18 años, superada solamente por la de 2011, con 11,9 de temperatura media y un 34% menos de precipitaciones registradas, según los datos de Meteogalicia. Concretamente, las precipitaciones de este último trimestre fueron inferiores en un 34% en valores climáticos respecto al periodo de 1971-2000, si-



guiendo la misma tónica del invierno. Así, las zonas de alta montaña ourensana y luguesa, así como la Serra do Xistral presenta-

ron los valores más bajos de temperatura. En las comarcas del Baixo Miño y el Condado, se registraron los valores más altos. En abril, las temperaturas fueron, en general, más altas de lo normal y las lluvias menos cuantiosas. Mayo registró temperaturas suaves, gracias a los vientos del suroeste, y elevadas y las lluvias, fueron escasas. **E.P.**



Imagen de las estelas vistas en el cielo de Monforte de Lemos día atrás. Foto: J.R. Casanova

Alertan de que se trate de un posible caso de Chemtrails// Son las polémicas y supuestas fumigaciones químicas con el discutido objetivo de actuar sobre el clima **TEXTO Ángel Armáiz**

Misteriosas estelas en el cielo de Lemos

Días atrás, los cielos de Monforte aparecieron cubiertos de un número inusual de estelas como las que dejan los aviones. Muchos calificaron esa circunstancia de extraña y asociaron las misteriosas estelas con un posible caso del fenómeno de los Chemtrails y se hicieron eco del hecho en la red, con la elocuente imagen que acompaña estas líneas.

Un post de una persona que entró a comentar la foto, indicaba que durante toda la mañana hubo un tráfico aéreo no habitual, "y comenté con otra persona que estaba conmigo, verás como por la tarde se pone nublado y así fue, nublado esa tarde y al día si-

guiente por la mañana. Pero será casualidad".

Para los legos en la materia, los Chemtrails son, supuestamente, fumigaciones de sustancias químicas desde aviones o drones con el fin de actuar sobre el clima.

El tema, que no es nuevo, puede parecer el argumento de una película de ciencia ficción o de fríquis defensores de teorías conspiranoicas, pero no lo es. De hecho, las denuncias por fumigaciones químicas proliferan en España en los últimos dos años, algunas registradas en Galicia, y no son casos aislados ni una invención de unos pocos, sino que vienen a corroborar, que estas prácticas

están reguladas por ley y son conocidas por los gobiernos, incluido la Unión Europea que impulsa tales medidas. La eliminación de nubes de lluvia es su objetivo y una realidad de consecuencias imprevisibles para la salud, de acuerdo con el criterio de muchos expertos.

De hecho, a finales del pasado año la el Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona), ante las denuncias de varios vecinos de localidades castellonenses, abrió una investigación por el supuesto empleo de yoduro de plata para deshacer tormentas.

De acuerdo con los expertos, el yoduro de plata es una sustancia

La legislación contempla el uso de sustancias químicas para disolver tormentas de granizo

Agricultores denuncian que se les mueren las cosechas tras el paso de los aviones fumigadores

química altamente insoluble en agua y con una estructura cristalina parecida a la del hielo. Si el elemento se esparce desde una avioneta sobre las nubes se generan partículas alrededor de las que condensa el vapor de agua. Al entrar en contacto con las gotas de agua, el yoduro de plata propicia su congelación. Se trataría de una suerte de acelerador artificial de un granizo de menor tamaño.

Sobre este particular, una moción de censura propuesta por Izquierda Unida, del pasado diciembre de 2014, denunciaba por parte de la Asociación Guardacielos el uso de geoingeniería con aviones para la modificación del clima. Esta moción fue aprobada con la alianza de todos los partidos y fue llevada al Parlamento Europeo para su debate.

COSECHAS SECAS. Lo cierto es que muchos agricultores, como sucede en la comarca de La Gueña, en Zamora, han denunciado que tras el paso de aviones que vuelan bajo y dejan trazas en el cielo, sus cosechas se resienten y se secan como si les atacase una plaga bíblica.

Sus cultivos se mueren irremisiblemente cada vez que llueven partículas del cielo. Los análisis dicen que son de aluminio y brillan con el rocío de la mañana. Algo de esto también sucede en algunas zonas de Galicia, según se refleja en diferentes páginas de Internet sobre este fenómeno.

Y es que muchos agricultores tienen miedo al cielo y no dejan de mirarlo en busca de aviones y drones que descargan ese presunto veneno químico que asegura está aislado sus campos.

galicia@elcorreogallego.es

El cinco por ciento de los gallegos mayores de 65 años sufre malos tratos

Santiago. El cinco por ciento de las personas mayores de 65 años sufre malos tratos, sobre todo aquellas que se encuentran en situación de dependencia, y "especialmente" las mujeres, que suponen dos de cada tres casos, según la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (SemFYC).

Ante esto, el Colexio Oficial de Psicología de Galicia reivindica la necesidad de los servicios de apoyo psicológico "para aliviar la sensación de sobrecarga que aparece fruto del estrés de los cuidados".

En un comunicado, han puesto de relevancia la asistencia psicológica "para prevenir o intervenir el maltrato a través del funcionamiento de servicios específicos". Así, el Colexio reclama que la atención psicológica sirva para que las personas mayores puedan "trabajar sus emociones, sus

El Colexio de Psicología cree que el aislamiento social "es uno de los principales problemas"

deseos, proyectar su futuro, facilitar la toma de decisiones durante el resto de sus vidas".

Además, se han referido al lenguaje estigmatizante con este colectivo como forma de maltrato, por lo que han pedido que "sean eliminados" términos como "clase pasiva" o "enfermo de".

Crean que el aislamiento social "es uno de los principales problemas", por lo que destacan la "importancia de un buen diseño ambiental". También inciden en la importancia del "cuidado adecuado en aspectos como la alimentación, la vestimenta, la higiene y el buen trato". En consecuencia, rechazan los abusos y los sufrimientos infringidos "a las personas mayores, que suponen un 23% de la población gallega, frente al 18% de España. **eco**